

Fecha 25.05.2009	Sección Primera	Página 14
---------------------	--------------------	--------------



RAMÓN OJEDA

La enemiga del mar

No, no me refiero a la que cantara Rubén Darío o a la Oda Marítima de Pessoa ni a las esposas de Vasco da Gama, Magallanes, Colón, Vesputio, los Pinzones o de Elcano cuyo pueblo, Guetaria, vale la pena visitar. Creo que nuestra población es adversaria de la **mar** oceano. Por ende, incluyo a la inteligente lectora, al culto lector, a los ignorantes y a este dactilar con el pulgar oponible.

Tal vez somos antimarítimos porque del **mar** llegaron los conquistadores o porque del Atlántico arribaron también los franceses, ingleses y belgas o porque así lo hizo Maximiliano o los invasores norteamericanos en 1914 y antes a darnos el zarpazo en 1847. Dicho sea con verdad: previo a 1521 no éramos grandes navegantes, mientras que los vascos ya recorrían a remo y vela miles de kilómetros para pescar y hasta cazar ballenas y no se diga de vikingos, galeses o griegos.

El océano pacífico es más grande que toda la tierra firme, incluidas las islas y el 97 por ciento de toda el **agua** del planeta está en los océanos. El hecho es que México tiene 10 mil kilómetros de litorales de los cuales siete están en el Pacífico y el resto en Golfo, Caribe o Atlántico con una superficie igual a la terrestre en los mares. Esto es, dos millones de kilómetros cuadrados de **mar** incluido el territorial y la zona económica exclusiva. Es una vergüenza que con estas características tengamos pobre a la inmensa mayoría.

Los municipios del país descargan sus drenajes al **mar** y eso destruye la flora y la fauna. Ninguna marina de los puertos mexicanos como la de Puerto Vallarta o la de Nuevo Vallarta en Nayarit, tienen drenaje, imagínese. El hecho de que nuestros ríos ya sean un asco, por la ineficiencia de gobiernos y nuestra barbarie civil, hace que las descargas sean una puñalada para la vida marina.

Ninguna dependencia sabe cuántas islas tenemos. A

Continúa en siguiente hoja



Fecha 25.05.2009	Sección Primera	Página 14
---------------------	--------------------	--------------

grado tal, que dos senadores, panistas, en este sexenio, propusieron un punto al Senado para "para que tanto la Secretaría de la Función Pública y de Gobernación informen 'de manera veraz y precisa' el inventario del Territorio Insular Mexicano". Conabio habla de mil 200 islas y el INE que nada más en el Noreste hay 900. Otras dependencias como Marina de tres mil y Gobernación registra 600, en fin, un caos, como siempre.

México carece de una Ley de Costas como la de España. Calderón se opuso a que se reformara la Ley de Vida Silvestre en uno de sus artículos que él promulgó

para impedir que se arrasase con los manglares, pero el Congreso lo burló y le aprobó una nueva ley de Turismo para permitirlo. Nuestra flota pesquera es raquítica. Qué le puedo decir que no conozca, además, ya se supo que usted y yo también somos enemigos de ese noble gigantón que es nuestro **mar** al que los antiguos le llamaban Hueyatl, **agua** grande o **agua** antigua.
rojedamestre@yahoo.com

*Tal vez somos antimarítimos
porque del **mar** llegaron los
conquistadores o porque del
Atlántico arribaron también los
franceses, ingleses y belgas*